

## ECONOMÍA / POLÍTICA

# El Gobierno busca apoyos para dar luz verde a 44 leyes a partir de septiembre

**RESULTADO INCIERTO/** El Congreso deberá votar más de cuarenta proyectos de ley este curso, en materias cruciales como la reducción de la jornada, la respuesta a los aranceles o los desahucios, con los Presupuestos Generales de 2026 en el aire.

Diego S. Adelantado. Madrid

La inestabilidad de las relaciones del Gobierno con sus socios podría escenificarse de forma más rotunda, si cabe, en los próximos meses, después de que el Congreso de los Diputados debata más de cuarenta proyectos de ley presentados por el Ejecutivo de Pedro Sánchez a lo largo del primer periodo de sesiones –entre septiembre y diciembre– del curso parlamentario.

Muchos de ellos tienen especial trascendencia para la legislatura, bien por haber sido las grandes apuestas de los partidos que conforman la coalición de Gobierno, como la reducción de la jornada laboral, o por responder a los principales retos que enfrenta la economía española en el corto y medio plazo, como el plan de respuesta a la guerra arancelaria desatada por Donald Trump hace unos meses.

El apoyo de la Cámara Baja a los 44 proyectos de ley que se encuentran en tramitación es incierto, si bien todo parece indicar que el Gobierno se enfrentará a más de un varapalo en forma de negativa por parte de sus socios a iniciativas como la reducción de la jornada laboral, la reforma para compatibilizar la pensión con un trabajo, el Estatuto del Becario o la Ley de Industria. También otras como la Ley de Familias que lleva paralizada desde hace un año y medio; o el proyecto de ley que pretende regular la actividad de los grupos de interés o *lobbies* y sus relaciones con los cargos públicos.

Previsiblemente, tanto el Partido Popular como Vox votarán en contra a un buen número de proyectos de ley, pero también lo harán algunos de los grupos parlamentarios que formaron parte del pacto de investidura de Pedro Sánchez. Es el caso, por ejemplo, de Junts, cuyo apoyo a medidas como la reducción de la jornada laboral parece complicado, o de ERC, cuyo presidente, Oriol Junqueras, está condicionando su respaldo al Gobierno a la puesta en marcha de la financiación singular para Cataluña que restaría hasta 24.000 millones de



El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y la vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, en el Congreso.

## Junts y Esquerra condicionan su apoyo a la financiación singular para Cataluña

traciones públicas en esta materia.

A la Cámara Baja también llegará el paquete de medidas propuestas por el Gobierno para hacer frente a las consecuencias de la guerra arancelaria. Sobre este asunto, el ministro de Economía, Comercio y Empresa, Carlos Cuerpo, ha comenzado hoy una nueva ronda de reuniones para actualizar el plan teniendo en cuenta el acuerdo formal alcanzado la pasada semana entre la Unión Europea y Estados Unidos. Una vez más, el visto bueno del Congreso al texto resultante estará condicionado por Junts, que ya obligó al Gobierno a incluir una disposición en el primer proyecto de ley para que el reparto de las ayudas tenga en cuenta la distribución territorial de las exportaciones al país norteamericano, pese a que el impacto parece ser mayor en sectores menos presentes en Cataluña que en otras comunidades autónomas.

Por otro lado, el Congreso debatirá en los próximos meses el proyecto de ley de transparencia e integridad de las actividades de los grupos de interés, que pretende hacer públicos los datos de los 28.000 *lobbies* que operan en España y las reuniones que mantienen con altos cargos y trabajadores de la Administración General del Estado (AGE).

Todo, sin olvidar las prórrogas a las ayudas para los afectados por la Dana o las medidas adoptadas por la guerra de Ucrania; la limitación a los desahucios para familias vulnerables; la obligación empresarial del presentar informes de sostenibilidad, o las ayudas al transporte para jóvenes, entre otros proyectos de ley.

## Los Presupuestos podrían dinamitar la legislatura

El golpe a la línea de flotación del Gobierno podría ser definitivo si el Congreso de los Diputados tumbase en los próximos meses el proyecto de Presupuestos Generales del Estado (PGE) de 2026 prometido por Pedro Sánchez hace unas semanas. Un compromiso que desde Podemos, uno de los socios históricos de la coalición, atribuyen a una estrategia del Partido Socialista para convocar

elecciones generales el próximo año bajo la excusa del bloqueo parlamentario. Por su parte, desde el Partido Popular han mostrado sus dudas a la veracidad de la palabra del presidente del Gobierno. Según argumentan, el Ejecutivo todavía no ha arrancado los trámites para elaborar las nuevas cuentas, como convocar la Comisión de Política Fiscal y Financiera. Por ello, la formación que dirige Alberto

Núñez Feijóo presentó la semana pasada una proposición no de ley en la que insta al Gobierno a iniciar el procedimiento presupuestario. De materializarse el proyecto, su aprobación parlamentaria también se encontraría con la barrera impuesta por los socios independentistas del Gobierno. Desde Junts, Carles Puigdemont ha advertido que en otoño ocurrirán situaciones “nunca

vistas hasta ahora” en su relación con el Ejecutivo, mientras que desde ERC siguen condicionando su visto bueno a las cuentas del próximo año a la puesta en marcha del sistema de financiación singular para Cataluña que, entre otras cosas, incluye la creación de una hacienda autonómica que restaría a las arcas del Estado alrededor de 24.000 millones de euros anuales de recaudación, según algunos analistas.

euros anuales a las arcas del Estado.

### Legislatura “muerta”

Por su parte, desde Podemos ya consideran que la legislatura está “muerta”, y adelantan su negativa a facilitar la aprobación de algunas de estas leyes ante la “deriva belicista” del Gobierno y “su implicación en un caso tremendo y sangrante de corrupción y machismo”, según valoró hace unas semanas el secretario de Organización y portavoz

de la formación morada, Pablo Fernández.

El Congreso de los Diputados afrontará el curso parlamentario que comienza la próxima semana con más de cuarenta proyectos de ley por debatir. Entre ellos, destacan algunos que incluyen medi-

**Podemos considera que “la legislatura progresista está muerta” por la corrupción del PSOE**

das de calado, como la mencionada reducción de jornada laboral. Al respecto, Yolanda Díaz sigue buscando articular una mayoría parlamentaria suficiente para dar luz verde a su medida estrella, y ya ha amenazado con aprobar por la vía del reglamento, al menos, las obligaciones recogidas en el texto sobre el registro horario si Junts termina manteniendo su *no* a la iniciativa. Además de este, el Congreso debatirá en los próximos meses otros 43 proyectos

de ley, entre los que destaca la reforma de la carrera judicial que ha sido motivo de protesta por parte del colectivo; la Ley de Familias que, entre otras cuestiones, incluye el permiso parental no remunerado de ocho semanas; la nueva fórmula para compatibilizar la pensión de jubilación con el trabajo; o la Ley de Industria y Autonomía Estratégica que busca dotar de un nuevo marco legal al sector y actualizar los criterios de coordinación entre las adminis-